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Губернатор Андрей Клычков:

«В единстве фронта и тыла — залог будущей Победы!»
22 марта в г. Орле состоялось собрание партактива Орловского областного отделения КПРФ, на котором основным 
докладчиком был губернатор Орловской области, член Президиума ЦК КПРФ Андрей Клычков. Он подробно рас-
сказал об итогах социально-экономического развития Орловской области в 2024 году и планах на 2025 год. 

«Мы живём и работаем, понимая, что 
только в единстве фронта и тыла — залог 
будущей Победы. Выполняя планы мирно-
го строительства, важно понимать: каждое 
такое усилие — это тоже вклад в Победу. И 
всё, что сделано и делается нами, надо со-
измерять именно с такой высокой планкой» 
— эти слова из выступления главы региона 
можно назвать главным посылом, содержа-
щимся в его докладе, обращенном к залу.

Выступление А. Е. Клычкова не раз пре-
рывалось аплодисментами участников со-
брания.

Благодаря мерам, принимаемым на 
уровне Правительства Орловской области, 
и поддержке федерального центра, Орлов-
ская область достойно прошла 2024 год — 
третий год специальной военной операции. 
По расчетной оценке, объем валового ре-
гионального продукта составил 446,3 млрд 
рублей, что в действующих ценах больше 
уровня 2023 года на 11,9 %. Всего же за 
2018–2024-й годы региональный ВРП вырос 
в 1,9 раза или на 209,3 млрд рублей. 

В области реализуются знаковые проек-

ты. В частности, реконструируется орлов-
ский аэропорт, строятся западный обход 
города Орла и современный студенческий 
кампус, завершается строительства много-
профильного медицинского центра област-
ной клинической больницы. 

За семь лет капитально отремонтиро-
ваны 25 медицинских организаций и по-
ставлено более 1000 единиц современно-
го мед оборудования. В Ливнах построены 
детская поликлиника и новый корпус шко-
лы, в Орле введена в эксплуатацию школа 
на 1225 мест, открыты 264 центра цифрово-
го и гуманитарного профиля «Точка роста». 
Введены в эксплуатацию шесть детских са-
дов на 880 мест, ликвидирована очередь в 
детские сады. 

Создано более 70 объектов спортив-
ной инфраструктуры, отремонтированы 15 
сельских Домов культуры, 11 детских школ 
искусств и три музея. 

По валовому сбору рапса наша область 
заняла третье, а по урожайности сои — чет-
вертое место в России и первое место в 
ЦФО по объему производства гречихи. Про-

изведено более 420 тыс. тонн сахара — ре-
кордный объем производства за последние 
20 лет.

Список позитивных изменений в соци-
ально-экономическом развитии Орловщи-
ны при губернаторе А. Е. Клычкове можно 
продолжать.

Первый секретарь Орловского обкома 
КПРФ Василий Иконников, выступая с со-
докладом, подчеркнул, что коммунисты 
облас ти поддерживают общественно-по-
литический и экономический курс главы ре-
гиона. «Мы твердо заявили об этом на 49-й 
отчетно-выборной конференции и сегодня 
подтверждаем свою позицию», — сказал 
В. Н. Иконников.

Андрей Клычков подробно ответил на 
вопросы однопартийцев, подчеркнув важ-
ность единства и сплоченности в достиже-
нии общих целей. 

Первым секретарям местных комитетов 
были вручены медали ЦК КПРФ «80 лет Ве-
ликой Победы».

Пресс-служба Орловского обкома КПРФ

Из доклада А. Е. Клычкова

…Прежде всего, я хочу по-
благодарить областную партий-
ную организацию, партийный ак-
тив, депутатов-коммунистов за 
поддержку, которую постоян-
но ощущаю. Всегда считал и счи-
таю — у коммунистов, работаю-
щих на Орловщине, особая от-
ветственность перед партией, пе-
ред людьми, которые довери-
ли нам представлять их интере-
сы. Вы знаете, с каким неизмен-
ным вниманием относится к де-
лам земляков Геннадий Андрее-
вич Зюганов. Огромная призна-
тельность ему за все те шаги, ко-
торые предпринимаются с его 
стороны, чтобы поддержать реги-
он; поддержать на историческом 
рубеже, когда все силы брошены 
на борьбу с бандеровщиной и на-
товской агрессией. 

И мы со своей стороны дела-
ем максимально возможное для 
наших воинов. Более 6 тыс. тонн 
самых необходимых грузов со-
брано и доставлено в зону СВО с 
территории области. Партийные 
организации активно продолжа-
ют эту работу. 

Летом прошлого года Орлов-
щина одной из первых оказала 
помощь жителям Курской облас-
ти, когда на её землю пришёл 
враг. На местах — в муниципаль-
ных образованиях, в пунктах вре-
менного размещения — нашли 
приют тысячи жителей соседнего 
региона. Это более 1200 человек, 
свыше 350 из которых — дети.

Также на территориях наших 
муниципалитетов размещены 2 
тысячи граждан из ДНР, ЛНР, За-
порожской, Херсонской и Белго-
родской областей, вынужденно 
покинувшие свои дома. 

Мы живём и работаем, пони-
мая, что только в единстве фрон-
та и тыла — залог будущей По-
беды. Мы продолжаем сбор 
средств, провели уже несколько 
телемарафонов. Будем и даль-
ше оказывать такую поддержку 
— не только фронту, но и тылу, 
не забывая о семьях героев.

Работа по укреплению потен-
циала региона в нынешних ус-
ловиях также выдвигает перед 
нами задачи особой ответствен-
ности. Выполняя планы мирно-
го строительства, важно пони-
мать: каждое такое усилие — это 
тоже вклад в Победу. И соизме-
рять надо именно с такой высо-
кой планкой всё, что сделано и 
делается нами. 

Сегодняшнее мероприятие 
организовано ровно за месяц до 
Ленинского юбилея — 155-ле-
тия со дня рождения Владими-
ра Ильича. Далее — Первомай, 
юбилей Великой Победы. Руко-
водствуясь доброй советской тра-
дицией, важно подвести предва-
рительные итоги — с какими ре-
зультатами мы идём на-
встречу этим событиям. 

«Я верю «Я верю 
  в наши   в наши 
  возможности   возможности 
  и боевой настрой...»  и боевой настрой...»

Основные итоги Основные итоги 
деятельности деятельности 
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(Окончание. Начало на стр. 1).

Обычно такого рода высту-
пления начинают с цифр валово-
го продукта, объемов производ-
ства... Обо всём этом скажу чуть 
ниже. Но начать хотел бы с про-
ектов, которые прямым образом 
затрагивают интересы орловчан.

Проектом-лидером в сфере 
здравоохранения является за-
вершение строительства мно-
гопрофильного медицинско-
го центра областной клиниче-
ской больницы (по итогам года 
достигнута задача 50% строи-
тельной готовности, начата за-
купка медицинского оборудова-
ния). Реализуются другие знако-
вые проекты — это, прежде все-
го, реконструкция орловского аэ-
ропорта и строительство запад-
ного обхода города Орла. 

Создается современный сту-
денческий кампус — место для 
получения востребованных про-
фессий, уникальный научно-об-
разовательный центр. 

Напомню: об этих начинани-
ях я говорил на такой же встрече 
в начале 2023 года. И несмотря 
на все трудности, мы идём к их 
реализации! Все проекты будут 
завершены. Так же как менее по-
лутора лет назад была заверше-
на реконструкция Красного мо-
ста — одного из ключевых объ-
ектов дорожной инфраструкту-
ры Орла. В конце прошлого года 
открыт для движения Колхозный 
мост. Ранее — введен в эксплуа-
тацию мост в д. Тайное Орлов-
ского округа. 

Помимо этого, в рамках от-
раслевого национального про-
екта отремонтировано более 500 
км автомобильных дорог. А всего 
не менее 1600 км дорог приведе-
но в порядок с 2017 года.

Построены 2 объекта питье-
вого водоснабжения, более 135 
км сетей газо- и водоснабжения, 
3 котельные. Улучшилось каче-
ство питьевого водоснабжения 
почти для 14 тыс. жителей горо-
да Орла и округа.

Ликвидирован аварийный 
жилищный фонд, признанный 
таковым до 1 января 2017 года. 
Региону удалось выполнить взя-
тое на себя обязательство по 
досрочному завершению дан-
ной программы. Всего за пери-
од 2019-2024 годов переселено 
4 тыс. 100 человек. Кроме того, 
в полном объеме реализована 
программа по обеспечению жи-
льем ветеранов Великой Отече-
ственной войны.

За 7 лет капитально отремон-
тированы 25 медицинских ор-
ганизаций. Поставлено более 
1000 единиц современного ме-
доборудования, построены 6 но-
вых и установлены 53 модульных 
ФАПа, 1 врачебная амбулатория. 
Закуплено 11 передвижных ме-
дицинских комплексов. 

В городе Ливны построена 
детская поликлиника и новый 
корпус школы. В Орле введена 
в эксплуатацию школа на 1225 
мест. Созданы детский технопарк 

«Кванториум» и два его мобиль-
ных филиала, Центр поддерж-
ки одаренных детей «Созвездие 
Орла», Центр цифрового обра-
зовании детей. В школах области 
открыто 264 центра цифрового и 
гуманитарного профилей «Точка 
роста». Введены в эксплуатацию 
6 детских садов на 880 мест. 

Создано более 70 объектов 
спортивной инфраструктуры. 
Проведена реконструкция мно-
гофункционального спортивно-
го комплекса «Победа», постро-
ен крытый футбольный манеж. 
В текущем году планируется за-
вершить строительство еще од-
ного физкультурного комплекса 
в Орле. 

Отремонтировано 15 сель-
ских Домов культуры, 11 детских 
школ искусств и 3 музея, прове-
дена модернизация по модель-
ному стандарту 9 библиотек. В 
Покровском районе и Орлов-
ском муниципальном округе по-
строены 2 новых Дома культуры. 
В городах Орле и Ливны обору-
дованы виртуальные концерт-
ные залы, в 10 музеях проведено 
техническое оснащение, 8 райо-
нов получили передвижные ав-
токлубы. Почти 900 социально 
значимых объектов области по-
лучили доступ в Интернет.

Сохраняются высокие тем-
пы благоустройства дворовых и 
общественных территорий: от-
ремонтировано 803 дворовых и 
254 общественных пространства. 
Реализованы 14 проектов-побе-
дителей Всероссийского конкур-
са по созданию комфортной го-
родской среды на сумму более 1 
млрд рублей. 

Благодаря мерам, прини-
маемым на уровне Пра-
вительства Орловской об-
ласти, и поддержке фе-
дерального центра, реги-
он достойно прошел 2024 
год — третий год специ-
альной военной операции. 

Объем валового региональ-
ного продукта, по расчетной 
оценке, составил 446,3 млрд ру-
блей, что на 11,9 % больше уров-
ня 2023 года в действующих це-
нах. А всего за 2018–24-й годы 
ВРП вырос в 1,9 раза или на 209,3 
млрд рублей. 

Индекс промышленного про-
изводства по итогам года соста-
вил 106,1 % (это выше общерос-
сийского значения в 104,6 %). По 

данному показателю Орловская 
область заняла 8-е место в ЦФО. 
Объем отгруженных товаров со-
ставил 289,7 млрд рублей (бо-
лее 121 % к 2023 году; по срав-
нению с 2018 годом увеличился 
в 2,2 раза).

В результате мер государ-
ственной поддержки в 2024 году 
промышленные организации 
привлекли за счет федеральных 
средств порядка 770 млн рублей, 
что в 2,4 раза выше уровня 2023 
года. Общий объем льготного 
финансирования промышленно-
сти вырос более чем в 10 раз, со-
ставив 1,4 млрд рублей. Реализа-
ция поддержанных проектов по-
зволит создать более 500 новых 
рабочих мест. Ожидается, что 
налоговые поступления составят 
порядка 7 млрд рублей, а выруч-
ка — 52 млрд.

Одной из ключевых точек 
роста для региона оста-
ётся агропромышленный 
комплекс. 

В 2024 году объем производ-
ства продукции сельского хозяй-
ства составил 154,4 млрд рублей, 
что больше 2023 года на 11,3 %. 
Всего за 7 лет показатель объе-
ма производства увеличится в 2,1 
раза в действующих ценах или на 
82,2 млрд рублей.

По итогам уборочной 2024 
года намолочено 4,4 млн тонн 
зерна и маслосемян. Получен ре-
кордный валовой сбор рапса и 
соевых бобов. Область по вало-
вому сбору рапса заняла третье, 
а по урожайности сои — четвер-
тое место в России и первое ме-
сто в ЦФО по объему производ-

ства гречихи.
По итогам года область до-

билась роста и в мясном живот-
новодстве. Произведено скота 
и птицы 367,6 тыс. тонн (почти 
120% к 2023 году). Произведено 
более 420 тыс. тонн сахара. Это 
рекордный объем производства 
за последние 20 лет. 

Особой сферой ответствен-
ности остаётся привлечение ин-
вестиций. В 2024 году за счет всех 
источников финансирования ис-
пользовано 65,4 млрд рублей 
инвестиций в основной капитал, 
что выше уровня позапрошлого 
года на 11,4 %. В 2024 году Ор-
ловская область заняла 16 место 
в Национальном рейтинге состо-
яния инвестиционного климата, 
повысив свои показатели на пять 
пунктов. 

 Продолжилось развитие тер-
ритории опережающего разви-
тия «Мценск» и особой эконо-
мической зоны промышленно-
производственного типа «Орёл». 
К настоящему моменту ТОР 
«Мценск» практически заполне-
на. Создано более 3 тысяч но-
вых рабочих мест. Таким обра-
зом, уже выполнен целевой по-
казатель по созданию рабочих 
мест на 2029 год. С момента соз-
дания в качестве резидентов за-
регистрировано 11 субъектов 
МСП, что выше планового пока-
зателя. В региональную экономи-
ку инвестировано более 8,6 млрд 
руб лей. 

На территории ОЭЗ «Орел» 
зарегистрировано 8 резидентов, 
объем инвестиций составил 10,1 
млрд рублей. В 2024 году компа-
нией «Гранд Фрайз» начато стро-
ительство завода по глубокой 
переработке картофеля, произ-
водству картофеля фри и карто-
фельных оладий мощностью до 
120 тыс. тонн, проводятся стро-
ительно-монтажные работы. В 
этом году планирует приступить 
к этапу пуско-наладки. 

В планах развития особой 
экономической зоны на 
2025 год — создание про-
мышленного технопарка в 
сфере электронной про-
мышленности. 

С этой целью будут привле-
чены меры государственной под-
держки технопарков.

Официальная безработица 
на 1 января 2025 года состави-
ла 0,3%, снизилась в 3,3 раза за 7 

лет и стала самым низким пока-
зателем за последние 20 лет.

Традиции «орловской непре-
рывки» продолжает строитель-
ный комплекс региона. В 2024 
году введено 385 тыс. кв. метров 
жилья, прирост составил 32,7 % 
к 2018 году. Орловская область 
находится на 4 месте по темпу 
роста ввода жилья в ЦФО.

Финансирование строитель-
ства, реконструкции и капи-
тального ремонта объектов в 
2024 году доведено в размере 
6,9 млрд рублей, что более чем 
в 2 раза больше объемов 2023 
года.

В 2024 году улучшили жи-
лищные условия порядка 400 
граждан. В том числе — приоб-
ретено 176 жилых помещений 
для детей-сирот на сумму 456 
млн рублей. По жилищным сер-
тификатам приобрели жилые 
помещения 40 получателей. Ра-
бота по обеспечению жилыми 
помещениями отдельных кате-
горий граждан будет продол-
жена. На 2025 год на эти цели 
предусмотрены средства в объ-
еме 725,4 млн рублей, на пери-
од 2026-2028 годов — более 2,2 
млрд рублей.

Основной задачей в сфере до-
рожного хозяйства оставалась 
реализация национального про-
екта «Безопасные качественные 
дороги». Общий объем финан-
сирования, превысил 1 млрд ру-
блей. Средства освоены в полном 
объеме. По итогам года освоение 
средств Дорожного фонда соста-
вило 7,7 млрд рублей. Общая 
протяженность отремонтирован-
ных дорог с учетом объектов реа-
лизованных за счет средств мест-
ных дорожных фондов в 2024 
году составила более 200 км.

Правительством Орловской 
области в 2024 году увеличен 
объем финансирования на вы-
полнение работ по государствен-
ным контрактам, связанных с осу-
ществлением пассажирских пе-
ревозок по маршрутам межму-
ниципального сообщения, в 3,2 
раза (с 46 млн рублей до 148 млн 
рублей). Для обеспечения транс-
портного обслуживания жителей 
городов Мценска и Ливны, а так-
же Мценского, Ливенского, По-
кровского, Корсаковского, Трос-
нянского районов и Орловско-
го муниципального округа при-
обретено 80 автобусов на сумму 
400 млн рублей за счет специаль-
ных казначейских кредитов. Соз-
дано 2 автотранспортные орга-
низации на базе муниципальных 
унитарных предприятий в г. Лив-
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ны и г. Мценске, которым переда-
но по 10 новых автобусов.

Одним из значимых меропри-
ятий являлось создание нового 
регионального автотранспорт-
ного предприятия, которому пе-
редано 58 единиц транспортных 
средств. Автобусы оборудованы 
системами видеонаблюдения, 
речевыми информаторами, дат-
чиками подсчета пассажиропо-
тока, а также отображаются на 
онлайн-картах для удобства пла-
нирования поездок.

В соответствии с подпи-
санным мною указом — 
школьникам из многодет-
ных семей предоставлял-
ся бесплатный проезд ав-
тотранспортом в город-
ском и пригородном со-
общении, городским на-
земным электрическим 
транспортом.

Продолжилось выполнение 
проекта по модернизации объ-
ектов теплоэнергетического ком-
плекса города Орла. В 2022–
2024-м годах выполнялась ре-
конструкция трех котельных го-
рода Орла. Котельные функци-
онируют в режиме пуско-налад-
ки. Теплоснабжение потребите-
лей от котельных организовано. 
Завершение работ и ввод объек-
тов в эксплуатацию планируются 
в 2025 году.

Проведены работы по гази-
фикации 11 населенных пунктов, 
догазификации 717 домовладе-
ний, построено 11 межпоселко-
вых и 17 внутрипоселковых газо-
проводов. Продолжена реализа-
ция мероприятий по модерниза-
ции коммунальной инфраструк-
туры на территории Колпнянско-
го и Мценского районов. Капи-
тально отремонтировано 8 объ-
ектов водоснабжения и водо-
отведения, заменено почти 10 
км сетей коммунальной инфра-
структуры. 

За счет федерального льгот-
ного кредита в размере 1 млрд 
рублей в городе Орле в 2023–
24-м годах построен водовод от 
ул. Машиностроительной до Ка-
рачевского шоссе протяженно-
стью 8 км. Ввод объекта в эксплу-
атацию позволил повысить на-
дежность и качество предостав-
ляемых услуг в сфере водоснаб-
жения для 150 тыс. человек.

В полном объеме реализован 
план капитального ремонта мно-
гоквартирных домов, улучшены 
условия проживания более чем 
для 11 тыс. человек. На 2025 год 
предусмотрена реализация ме-
роприятий: газификация 32 насе-
ленных пунктов, догазификация 
216 домовладений и 17 домовла-
дений на территориях садовод-
ческих обществ, строительство 
32 межпоселковых и 12 внутри-
поселковых газопроводов. Пла-
нируется также провести капи-
тальный емонт в 203 многоквар-
тирных домах.

Доходы областного бюд-
жета за 2024 год посту-
пили в объеме 57,9 млрд 
руб лей (102% к 2023 
году). Расходы област-
ного бюджета составили 
57,6 млрд рублей (98,6% 
к 2023 году). 

При этом расходы за счет 
собственных средств областно-
го бюджета увеличились на 4,6 
млрд рублей, или 11 %. Расходы 
на социально-культурную сфе-

ру превысили 38 млрд рублей, 
или более 66 % от общего объе-
ма расходов, или 110,5 % к 2023 
году.

На 1 января этого года госу-
дарственный долг Орловской 
области сложился в объеме 23,2 
млрд рублей, или 63 % от нало-
говых и неналоговых доходов, 
что соответствует требованиям 
Бюджетного кодекса Российской 
Федерации. По итогам года госу-
дарственный долг области сни-
зился на 682 млн рублей. В це-
лом за 2018–24-й годы доля гос-
долга по отношению к собствен-
ным доходам региона снизилась 
на 43,6 %.

Возвращаясь к вопросам 
социальной сферы, пре-
жде всего здравоохране-
ния, отмечу одну из наи-
более острых тем — обе-
спечение лекарственными 
препаратами льготных ка-
тегорий граждан. Регион 
на этот год дополнительно 
увеличил расходы на ле-
карственное обеспечение 
почти на 450 млн рублей.

Их общий объём превысил 
1,9 млрд. Для сравнения, в ко-
видные 2020-й и 2021-й годы объ-
ем таких средств составлял по-

рядка 900 млн рублей ежегодно, 
т.е. почти в два раза меньше, чем 
в текущем году.

В приоритетном порядке 
проводится закупка лекарствен-
ных препаратов для лечения са-
харного диабета и онкологиче-
ских заболеваний. Для приобре-
тения препаратов инсулина вы-
делено около 209 млн рублей. 
С начала года — в целях недо-
пущения перебоев — денежные 
средства для закупки инсулинов 
и тест-полосок учитываются по 
отдельным кодам бюджетной 
классификации.

В январе-марте проведена 
закупка онкопрепаратов на сум-
му 300 млн рублей, инсулинов на 
сумму более 100 млн. Поставка в 
регион произведена по онкопре-
паратам на сумму 200 млн ру-
блей, по инсулинам — более 60 
млн. Всего с начала года поступи-
ли лекарственные препараты на 
сумму порядка 440 млн рублей.

Приняты меры для увеличе-
ния числа закупочных процедур, 
включая создание профильного 
отдела в Департаменте здраво-
охранения. Кроме того, в Минз-
драв России направлено письмо 
о дефиците средств федерально-
го бюджета на 2025 год. Тема ле-
карственного обеспечения оста-
ётся на особом контроле.

С 2024 года в Орловской об-
ласти проведены мероприятия, 
направленные на закупку для 
детей, больных сахарным диабе-
том первого типа, датчиков не-
прерывного мониторинга глюко-

зы. Приобретено 5900 датчиков. 
Ими обеспечено 297 детей в воз-
расте от 2 до 17 лет.

В рамках реализации Ука-
за Президента о создании Фон-
да поддержки детей с тяжёлыми 
жизнеугрожающими и хрониче-
скими заболеваниями «Круг до-
бра» в 2024 году поддержку по-
лучили 36 детей. В регистре Фон-
да состояло 56 несовершенно-
летних, из них 16 — получили 
полный курс терапии, не требу-
ющий дальнейшего постоянного 
введения препаратов.

Что касается темы кадрового 
обеспечения. На конец года в ам-
булаторных условиях укомплек-
тованность врачами составила 
90%, средним медицинским пер-
соналом 95 %. В рамках мер со-
циальной поддержки медицин-
ских работников в целях их при-
влечения в наши медицинские 
организации установлены: 

— возмещение расходов за 
найм жилого помещения моло-
дым специалистам, трудоустро-
ившимся в сельской местности, в 
центральных районных больни-
цах, расположенных в городах, 
поселках городского типа и об-
служивающих сельское населе-
ние, в размере до 5 000 рублей 
ежемесячно;

— надбавки стимулирующе-
го характера в размере 12 % от 
должностного оклада врачам-
специалистам по наиболее вос-
требованным специальностям; 
меры социальной поддержки 
по оплате жилого помещения 

и коммунальных услуг; выпла-
ты стимулирующего характера к 
должностному окладу врачам-
педиатрам дошкольно-школь-
ных отделений учреждений 
здравоохранения.

В целях предоставления слу-
жебного жилья за подведом-
ственными медучреждениями 
закреплено 15 служебных жилых 
помещений. 

В рамках программ «Земский 
доктор» и «Земский фельдшер» 
медицинским работникам пре-
доставлялась единовременная 
компенсационная выплата в раз-
мере от 1 до 1,5 млн рублей для 
врачей и от 500 до 750 тыс. ру-
блей — для среднего медицин-
ского персонала. За весь период 
действия программы в ней при-
няло участие 309 врачей и 113 
средних медицинских работни-
ков, из них в прошлом году тру-
доустроены 34 врача и 13 чело-
век среднего медицинского пер-
сонала.

В 2025 году запланировано 
продолжение ремонта медицин-
ских организаций и завершение 
основных мероприятий, направ-
ленных на объединение скорой 
медицинской помощи в одно 
юридическое лицо, с наличи-
ем единой диспетчерской систе-
мы, что позволит решить вопро-
сы обеспечения доступности по-
мощи, вне зависимости от места 
проживания пациентов, а также 
проблему дефицита фельдше-
ров и водителей скорой меди-
цинской помощи.

В сфере образования отме-
чу выполнение мероприятий по 
обеспечению показателей уров-
ня средней заработной платы. 
Объем выплат по направлению 
«Классное руководство» соста-
вил почти 554 млн рублей — еже-
месячную выплату получили бо-
лее 4 тыс. 600 педагогов. Более 30 
тыс. учащихся начальных классов 
обеспечены бесплатным горячим 
питанием, его средняя стоимость 
на одного ребёнка в день соста-
вила 87 рублей 33 копейки. Об-
щий объём финансирования со-
ставил 380 млн рублей.

Реализованы мероприятия 
по организации подвоза детей 
и обновлению парка школьных 
автобусов (в области 485 школь-
ных маршрутов, 213 автобусов 
осуществляют подвоз 6 тыс. 700 
школьников). В 2024 году осу-
ществлена поставка 14 автобу-
сов за счет средств федерально-
го бюджета.

В текущем году в рамках про-
граммы «Развитие образования» 
планируется завершение капи-
тального ремонта 13 общеобра-
зовательных организаций в Ор-
ловской области.

Продолжает действовать це-
лый ряд мер социальной под-
держки участникам СВО и чле-
нам их семей, в том числе 20 — 
из включенных в Единый стан-
дарт региональных мер под-
держки. К ним относятся, напри-
мер, единовременные денежные 
выплаты за полученное ранение, 
а также членам семей погибших 
участников СВО, ежемесячные 
выплаты компенсации расходов 
на оплату жилых помещений, 
оплата расходов на социальную 
догазификацию, гарантии и льго-
ты в сферах социального обслу-
живания. Все меры поддержки 
предоставляются в максимально 
короткие сроки. Ведется рабо-
та по социальному сопровожде-
нию семей участников СВО.

Другое приоритетное направ-
ление — 

с 2019 по 2024-й годы бо-
лее 43 тыс. орловских се-
мей получили меры го-
сударственной поддерж-
ки при рождении детей на 
общую сумму более 5,4 
млрд рублей. 

Средствами регионального 
материнского капитала восполь-
зовались 4 тыс. 600 многодетных 
семей, единовременную выплату 
при рождении ребенка получили 
7 тыс. 200 многодетных семей, их 
численность в области неизмен-
но растет и по сравнению с 2019 
годом увеличилась на 21%. В ре-
гионе проживает 9 тыс. 400 мно-
годетных семей, в которых воспи-
тывается 32,5 тыс. детей.

Продолжена реализация ме-
роприятий по созданию мемори-
ального комплекса «Судбищен-
ская битва». Администрацией го-
рода Орла разработана проек-

тно-сметная документация на вы-
полнение работ по благоустрой-
ству и реконструкции парковой 
зоны детинца Орловской крепо-
сти и сквера «Коммунальник», 
контракт заключен со сроком ис-
полнения в июле 2026 года.

Проведено обустройство од-
ного из значимых объектов Ве-
ликой Отечественной войны — 
военно-исторического комплек-
са «Вяжи» в Новосильском рай-
оне. Стоимость работ составила 
21,3 млн рублей.

Как вы знаете, в начале этого 
года вышли два постановления 
Президиума ЦК КПРФ: «О 155-ле-
тии со дня рождения В. И. Лени-
на» и «О 80-летии Победы со-
ветского народа в Великой Оте-
чественной войне 1941–1945 го-
дов». Геннадий Андреевич Зю-
ганов дал большое интервью по 
этим темам газетам «Советская 
Россия» и «Правда». Тема исто-
рии, тема Великой Победы, ко-
торая завоёвана под ленинским 
Красным знаменем — огромный 
мобилизующий и объединяю-
щий ресурс.

«Без знания истории нет со-
зидания и побед», — так сказал 
об этом Геннадий Андреевич. На 
героической Орловской земли 
для нас — дело чести провести 
на высоком уровне встречу юби-
лея Победы — с учётом всех мер 
безопасности. Ребята, которые 
сражаются сегодня на Донбас-
се и в Новороссии, продолжают 
дело поколения победителей — 
сражаются с фашизмом и нациз-
мом. Поэтому и Орловский тыл 
сегодня — это та же поддержка 
защитников Родины, что и 80 лет 
назад.

Без победы не будет ни-
какого развития, никакой 
безопасности. Поэтому — 
всё для Победы. 

С этим девизом сегодня мы 
идём дальше. Будем готовить 
новые управленческие кадры 
из участников СВО. И как бы ни 
было трудно — Орловская об-
ласть сохраняет динамику роста, 
об этом я сегодня подробно рас-
сказал. 

Я верю в наши возможности 
и боевой настрой. Ещё раз бла-
годарю за поддержку. 

Победа будет за нами!


Жители поселка Хомуто-
во Новодеревеньковско-
го района улиц Ольхов-
ка, Восточная, Набереж-

ная от лица Сидилева Пет-
ра Кузьмича выражают 

благодарность Губернато-
ру А. Е. Клычкову и сена-
тору В. Н. Иконникову за 

оказанную помощь в про-
кладке дорог с асфальто-

вым покрытием.
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Товарищи! Давайте посмо-
трим на обстоятельный доклад 
нашего губернатора через при-
зму событий, которые изложил 
в 12 тезисах председатель КПРФ 
Г. А. Зюганов на открытом пар-
тийном собрании 10 марта это-
го года, чтобы стали понятнее 
условия, в которых работает 
А. Е. Клычков и его команда.

Зюганов отметил: первый 
и главный тезис заключается в 
том, что граждане нашей стра-
ны осознали суть империалисти-
ческой агрессии против Русского 
мира.

Мы должны прекрасно пони-
мать, что нам брошен такой вы-
зов, который говорит о том, что 
нам нет места на этой планете. 
Поэтому, мы имеем полное пра-
во защищаться так, как считаем 
нужным.

Предательство идеалов соци-
ализма, и та война, которую на-
вязали НАТОвцы, уже обошлась 
русским в 31 миллион человек. 
И русские продолжают вымирать 
ударными темпами.

Второй тезис. Мы уже осоз-
нали лживость и цинизм запад-
ных «партнеров», которые наби-
вались в друзья под прикрыти-
ем «демократии», «гласности» и 
предательской политики горба-
чевых и ельциных.

Третий тезис связан с тем, что 
президент Путин три года назад 
на Валдайском форуме вынуж-
ден был признать, что капита-
лизм зашел в тупик. И сегодня 
он высоко оценивает достиже-
ния великой Советской эпохи.

Четвертый тезис. Мы осоз-
нали всю подлость и опасность 
санкций, навязанных нашей 
стране. Поэтому нам, прежде 
всего, необходимо развивать 
собственную промышленность. 
Мы ни от кого не отгораживаем-
ся. Но надо прекрасно понимать, 
что, если вы претендуете на ста-
тус Великой Державы, то долж-
ны уметь производить всю науко-
емкую продукцию. А мы за 25 лет 
пока не сделали ни своего теле-
фона, ни качественного телеви-
зора, ни надежного гражданско-
го автомобиля.

Пятый тезис заключается в 
том, что, наконец, в том числе, 

и серьезные предприниматели 
поняли, без чего не может жить 
наша страна.

Да, мы не можем жить без 
собственной продовольствен-
ной безопасности. И в этом от-
ношении команда губернатора 
Клычкова сделала очень многое. 
Собрали без малого 6 тонн хле-
ба на каждого жителя, показали 
убедительный пример привле-
чения инвестиций и реализации 
социальных программ, имеем 
положительный опыт по созда-
нию особой экономической зоны 
«Орел» и территории опережаю-
щего социально-экономического 
развития «Мценск». 

Шестой тезис — это важность 
деятельности патриотической 
оппозиции. Компартия сумела за 
эти годы собрать под свои знаме-
на все патриотические силы. Мы 
дважды уберегли страну от граж-
данской войны.

Мы все сделали для того, что-
бы поддержать Новороссию. 
Туда были отправлены 135 кон-
воев с 25 тысячами тонн гумани-
тарных грузов. А в Подмосковье 
прошли оздоровление 22 тысячи 
детей Донбасса. С самого начала 
СВО губернатором Клычковым 
создано целое движение в под-
держку армии, орловских добро-
вольцев и мобилизованных. Ор-
ловцы уже направили на фронт 
более 6 тысяч тонн гуманитарных 
грузов. Коммунисты Орловщины 
закупили и отправили воюющим 
землякам гуманитарных грузов 
с военным обмундированием, 
спецтехникой, продовольствием 
на сумму более 68 млн руб. 

Седьмой тезис. КПРФ счита-
ет исключительно важным соз-
дание Союзного государства Рос-
сии и Белоруссии.

Орловская делегация во гла-
ве с Клычковым в апреле про-
шлого года посетила с рабочим 
визитом предприятия республи-
ки Беларусь, провели перего-
воры с Президентом Беларуси 
Александр Лукашенко. Подписа-
ли ряд соглашений, направлен-
ных на интеграцию в экономиче-
ской сфере.

Восьмой тезис — это омерзи-
тельная сущность «пятой колон-
ны». Она сейчас настолько про-

сматривается, что даже оторопь 
берёт!

Мне, казалось, все уже нае-
лись. Увидели подлинное лицо 
Горбачева и Ельцина. Осознали, 
что такое «пятая колонна», кото-
рой не нужна ни русская культу-
ра, ни наша цивилизация.

И, тем не менее, сейчас кли-
шасы и крашенинниковы вта-
щили в Думу закон о ликвида-
ции Советского народовластия. 
Это абсолютно вредный закон! 
Он принят и далее судьбу МСУ 
на Орловщине будет решать об-
ластной Совет.

Девятый тезис. Ненадежность 
российской олигархии. И ее анти-
патриотичность.

Идет война, а они даже не хо-
тят платить нормальные налоги! 
Многие не помогают фронту. У 
нас тоже такие есть. Губернатор 
неоднократно на заседаниях об-
лсовета поднимал вопрос о том, 
что депутаты Рыбаковы не платят 
налоги в орловский бюджет, так 
как зарегистрированы в Москве. 
Никто не видел и не слышал ин-
формации об их помощи нашим 
военным в зоне СВО. 

Десятый тезис. Необходи-
мость укрепления армии и ВПК. 
Огромная страна площадью в 17 
миллионов квадратных киломе-
тров, в десять часовых поясов, не 
может охраняться и оберегаться 
небольшими подразделениями. 
Численность армии должна со-
ставлять минимум 1,5 миллиона 
человек.

У нас уже 120 комиссаров по-
гибли на войне. И мы гордимся 
их подвигом. Но необходимо за-
вершить разгром этой фашист-
ской нечисти, обрушившейся на 
наш мир. И, поэтому, сейчас тре-
буется максимальная сплочен-
ность общества.

Одиннадцатый тезис. Особое 
внимание необходимо придать 
укреплению суверенитета.

Но суверенитет укрепляется 
на основе самодостаточности. И 
у нас все есть для этого. И полез-
ные ископаемые. И великая исто-
рия. И грандиозные подвиги. И 
материальные ресурсы. И класс-
ная наука. Однако, все это надо 
сплачивать. Ведь, суверенитет — 
это то, что защищается всей на-
цией!

И в этой связи — двенадца-
тый тезис.

Особое внимание — новей-
шим технологиям и выходу на 
мировые темпы развития. Но, к 
сожалению, нынешнее прави-
тельство по-прежнему не взяло 
в свои руки финансово-экономи-
ческий курс и политику.

Те, кто не желает, чтобы мы 
были суверенны и победны, про-
должают проводить нынешнюю 
политику. Они десять лет все де-
лали для того, чтобы темпы роста 
экономики не были больше 1%.

И выход здесь в одном. Толь-
ко победа нам может обеспечить 
будущее. А, для этого надо соз-
дать максимальную концентра-
цию сил, иметь волю и характер.

Товарищи!
На 49 отчетно-выборной парт-

конференции 1 марта 2025 г. мы 
приняли решение, определив 
одно из главных направлений в 
деятельности областного коми-
тета, горкомов, райкомов и пер-
вичных отделений партии — под-
держка проводимого губернато-
ром-коммунистом А. Е. Клычко-
вым курса на развития Орловской 
области. Под этим углом зрения 
мы должны рассматривать сегод-
няшний доклад руководителя ре-
гиона и определять наши задачи 
на ближайшую перспективу.

Что следует отметить:
1. А. Е. Клычков решает слож-

ные задачи, продиктованные 
новыми вызовами. Необходи-
мо продолжить поступательное 
развитие региона и реализацию 
стратегических проектов, иници-
ированных Губернатором, и по-
лучивших поддержку федераль-
ного центра.

Вместе с тем, мы понима-
ем, что на пути развития 
Орловщины много про-
блем. Прежде всего, это 
нехватка финансовых ре-
сурсов для развития, что 
требует постоянных уси-
лий для их поиска и при-
влечения. 

А легко ли убедить частного 
инвестора вложить миллиарды в 
экономику области, в строитель-
ство завода? 

Особая тема — горе-подряд-
чики, респектабельные на вид, 
выигравшие на законном осно-
вании конкурсы, но при произ-
водстве работ оказывающие-
ся несостоятельными, а некото-
рые — откровенными жуликами, 
против которых, по указанию гу-
бернатора, возбуждаются уго-
ловные дела. Нечистые на руку 
дельцы вредят экономике реги-
она, из-за них удлиняется реали-
зация намеченных проектов, но 
это не может помешать главно-
му — команда губернатора не 
опускает руки, она по-прежнему 
движется вперед и, как и пре-
жде, нацелена на созидатель-
ный успех.

2. Авторитет губернатора-
коммуниста среди населения 
укрепляется его открытостью. В 
еженедельных прямых эфирах 
главы региона по актуальным во-
просам участвуют десятки тысяч 
человек, получая из первых рук 
важную информацию.

3. Не всем нравится спокой-
ная работа команды Клычкова. 
Как известно, противник всегда 
бьет по штабам и командирам. 

Несмотря на значитель-
ные успехи в работе на-
шего губернатора, ата-
ки в информационном 
пространстве некоторых 
местных СМИ на него не 
прекращаются. 

Внешне они представляются 
как борьба с нерадивыми под-
рядчиками при реализации раз-
личных проектов и т.д., но при 
этом авторы всегда обвиняют на-
шего губернатора во всем, что 
случилось или даже не случи-
лось. 

Вспомните пример с разме-
щением на бывшем заводе «Ко-
ка-Кола» в Орле предприятия по 
производству напольных покры-
тий. Сколько об этом писала га-
зета местного олигарха «Орлов-

Содоклад В. Н. Иконникова на собрании партийного актива области 

Мы заявили о поддержке Мы заявили о поддержке 
губернатора и подтверждаем губернатора и подтверждаем 
свою позициюсвою позицию
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ская среда» как о незаконном 
размещении вредного и опас-
ного для людей предприятия! 
Собирали подписи у населения 
в Лужках, пугая людей якобы 
предстоящей экологической ка-
тастрофой. И что? Завод пусти-
ли в эксплуатацию, на нем рабо-
тает сотни орловцев. Катастро-
фы, как и ожидалось, не произо-
шло, но об это «справедливая» в 
кавычках команда старается по-
малкивать. 

Другой пример — с медицин-
ским многофункциональным 
центром областной клинической 
больницы, в просторечье — «Ти-
таником». И в этом случае пер-
манентные оппозиционеры дей-
ствуют по одному шаблону — го-
ворят, что деньги опять разворо-
вали, что строят не так, что объ-
ект не будет готов к сдаче и т. 
п. Но ситуация ровно обратная. 
Клычков своей настойчивостью, 
организационными усилиями и 
связями в Москве смог решить 
вопрос о выделении миллиард-
ных субсидий из федерально-
го бюджета и начать достройку 
объекта. Говорю это, зная ситуа-
цию изнутри, как участник и по-
мощник А. Е. Клычкова при ре-
шении вопроса на федеральном 
уровне. Строительство ведется 
в соответствии с графиком, а гу-
бернатор держит этот объект на 
личном контроле и ежедневно 
проводит планерки по его строи-
тельству. Объект будет сдан в экс-
плуатацию в этом году. 

На протяжении всего перио-
да работы А. Е. Клычкова в долж-
ности губернатора периодически 
вбрасывается в информацион-
ное пространство тезис о его ско-
рой отставке. Сбитый с толку, до-
верчивый обыватель после каж-
дого вброса интересуется: «Что 
правда, уходит?». Отвечаю «Нет, 
это не правда. Это ложь. Губерна-
тор работает и будет работать». 
Лживые вбросы — один из клас-
сических политтехнологических 
приемов, целью которых являет-
ся внесение сомнений и сумяти-
цы в команду губернатора и сре-
ду его многочисленных сторон-
ников, а по сути — с целью раз-
общения и дезорганизации об-
щества. 

Напрашивается вопрос, кому 
выгодна информационная вой-
на по дискредитации команды 
губернатора и КПРФ? Разумеет-
ся, нашим политическим оппо-
нентам, которые представляют 
часть бизнесменов, недоволь-
ных деятельностью руководите-
ля региона — одним не дали за-
дарма землю, другим — префе-
ренции, третьим — должность 
заместителя губернатора... По-
добные мотивы особенно хоро-
шо просматриваются в публика-
циях уже упомянутой газеты «Ор-
ловская среда».

Следует еще раз подчерк-
нуть, что мы поддержива-
ем общественно-полити-
ческий и социально-эко-
номический курс губер-
натора А. Е. Клычкова, на-
правленный на развитие 
Орловской области. Мы 
твердо заявили об этом на 
49 отчетно-выборной кон-
ференции и сегодня под-
тверждаем свою позицию.

Товарищи!
Для миллионов людей, жи-

вущих в нашей стране и госу-
дарствах на постсоветском про-
странстве, 9 мая остаётся самым 
важным днём в году. Немеркну-
щий образ Великой Победы Со-
ветского народа над немецко-

фашистскими захватчиками по-
прежнему служит источником 
нашей духовной общности, опре-
деляет нашу историческую пер-
спективу. Впереди большая юби-
лейная дата — 80 лет Победе. 

Бюро обкома партии, вы-
полняя решения 49-й отчетно-
выборной конференции, при-
няло заявление о необходимо-
сти в год Защитника Отечества, 
в преддверии 80-й годовщины 
Победы советского народа в Ве-
ликой Отечественной войне ре-
шить целый ряд крайне важных 
вопросов, способствующих со-
хранению исторической памяти 
и справедливости; укреплению 
единства и сплоченности наше-
го народа в достижении победы 
над неонацизмом. Считаем необ-
ходимым:

1. Прекратить замаскирован-
ное под «объективную крити-
ку» наглое искажение и огуль-
ное охаивание советского перио-
да истории. Прекратить инсинуа-
ции и провокационные вбросы в 
СМИ с предложением «перезахо-
ронить тело В. И. Ленина». Пре-
кратить постыдную драпировку 
Мавзолея, отгораживающую его 
от людей и закрывающую слово 
ЛЕНИН в день всенародных тор-
жеств 9 Мая, в день празднова-
ния Великой Победы. Величие 
истории — в ее неразрывности. 
Красная площадь и Мавзолей — 
единое целое, и это единство не-
позволительно разрушать. 

2. Рассмотреть вопрос о воз-
вращении памятника Ф. Э. Дзер-
жинскому на Лубянскую пло-
щадь в Москве. 

3. Возвратить Волгограду, 
овеянному огнем сражений, гор-
дое имя Сталинград, с которым 
город-герой стал известен всему 
миру как символ стойкости и не-
победимости русского солдата.

В этом году пройдут выбо-
ры в Орловский городской Со-
вет народных депутатов. Их сле-
дует рассматривать как первый 
этап больших выборов в Государ-
ственную Думу Российской Феде-
рации, Орловский областной Со-
вет народных депутатов и органы 
местного самоуправления, кото-
рые состоятся в 2026 году. 

При этом важным агитацион-
ным инструментом является На-
родный референдум, о котором 
заявил ЦК, и проведение кото-
рого мы развернули на терри-
тории области. В референдум 
включены 5 вопросов: ограни-
чение цен на продукты питания, 
национализация объектов ЖКХ, 
отмена пенсионной реформы, 
поддержка детей войны, лик-
видация неравенства регионов. 
Мы приступили к распростране-
нию информационного бюлле-
теня «Орловская искра» тира-
жом 150 тыс. экз. и самого бюл-
летеня для голосования. Мы ве-
дем непосредственно работу с 
населением, и она уже на пер-
вом этапе встретила поддержку 
орловцев.

Задача местных комитетов — 
активно распространять агита-
ционно-пропагандистские мате-
риалы, организовать сбор опрос-
ных листов и обеспечить инфор-
мационное сопровождение Ре-
ферендума в социальных сетях и 
мессенджерах.

Наше дело правое! Победа 
будет за нами!

Болховский райком КПРФ 
продолжает организовывать 
встречи с замечательными жите-
лями района, которые имеют ко-
лоссальные заслуги в восстанов-
лении разрушенного фашистами 
народного хозяйства, на себе ис-
пытали все ужасы Великой Оте-
чественной войны и зверства фа-
шистов. 

Очередная встреча состо-
ялась с Глушенковой Эльви-
ной Никитичной — родившейся 
7 июня 1941 года. Её отец был 
призван на войну 22 июня, а 30 
июня в одном из жесточайших 
боев был смертельно ранен. 
Отца она так и не увидела. Она 
ветеран педагогического труда, 
«Дитя войны». После окончания 
педагогического института была 
направлена на работу в Сибирь. 
Через три года вернулась по ме-
сту проживания своей матери и 
всю жизнь посвятила великому 
делу — воспитанию подрастаю-
щего поколения. 

В гостях у заслуженного че-
ловека побывали 24 марта 2025 
года 1-й секретарь Болховского 
райкома КПРФ Альберт Касья-
нов, член Совета Орловской об-
ластной организации «Союз Со-
ветских офицеров в поддержку 
Армии и Флота» Владимир Ива-
нушкин, председатель Совета 

районной организации ветера-
нов Ленинского комсомола Ни-
колай Ларичев. 

Они тепло поздравили Эль-
вину Никитичну с наступающим 
великим праздником — 80-лети-
ем со дня Победы СССР над фа-
шисткой Германией, выразили 
большую благодарность за пло-
дотворную работу по воспита-
нию подрастающего поколения 
на лучших традициях Советского 
Союза и Коммунистической пар-
тии, активное участие в восста-
новлении народного хозяйства, 

разрушенного фашистскими за-
хватчиками. 

Эльвине Никитичне была вру-
чена юбилейная памятная ме-
даль ЦК КПРФ «80 лет Великой 
Победы», букет прекрасных цве-
тов и подарок. Она поблагодари-
ла участников незабываемой для 
неё встреч, никак не ожидала, 
что о ней вспомнят в дни подго-
товки к празднованию 80-летия 
Великой Победы. 

После церемонии награжде-
ния Эльвина Никитична расска-
зала участникам встречи о своей 
нелёгкой, но интересной жизни. 
Она действительна у неё была ге-
роической. 

 Пресс служба
Болховского райкома КПРФ. 

Дойти до каждого

С 19 апреля начнут работать дачные маршруты
Вопрос, касающийся перевоз-

ки пассажиров по дачным марш-
рутам обсуждался на аппарат-
ном совещании под председа-
тельством Губернатора Орлов-
ской области Андрея Клычкова.

«С 19 апреля возобновляется 
движение по 14 сезонным марш-
рутам, охватывающим основ-
ные дачно-садовые массивы. За-
планирован ряд нововведений, 
касающихся работы сезонных 
маршрутов. Необходимо проин-
формировать об этом жителей и 
обеспечить контроль за соблю-
дением графиков движения», — 
отметил Андрей Клычков.

По информации Департа-
мента дорожного хозяйства, 
транспорта и реализации госу-
дарственных строительных про-
грамм Орловской области, на 
территории региона будут дей-
ствовать 14 сезонных маршру-
тов, десять из которых организу-
ет КУ ОО «Организатор перевоз-
ок», три — администрация горо-
да Орла, один — администрация 
города Ливны.

Кроме того, КУ ОО «Органи-
затор перевозок» обеспечива-
ется подвоз граждан к садово-
дачным массивам по 12 кругло-
годичным межмуниципальным 
маршрутам пригородного сооб-

щения.
Одним из ключевых измене-

ний в работе сезонных маршру-
тов в 2025 году является измене-
ние схем движения.

В частности, начальный пункт 
по пяти маршрутам переведен 
от остановки «Комсомольская 
площадь» и остановки «ул. 1-я 
Посадская» на автовокзальный 
комплекс «Орёл».

Изменения коснулись марш-
рутов, обеспечивающих транс-
портную доступность дачных 
массивов «Химмашевские дачи», 
«Андриабуж», «Кузнецовские 
дачи», «Кораблики» и «Нарыш-
кинские дачи».

Необходимость изменения 
схем движения связана с испол-
нением утвержденных в августе 
2024 года документов транспорт-
ного планирования в Орле и Ор-
ловском муниципальном окру-
ге на период до 2033 года, а так-
же с невозможностью обеспече-
ния безопасной посадки и высад-
ки пассажиров на остановочном 
пункте «Комсомольская пло-
щадь» по причине проведения 
ярмарок в выходные дни и боль-
шим скоплением людей на про-
езжей части Комсомольской пло-
щади.

Кроме этого, постоянно за-

труднен и зачастую невозможен 
подъезд автобусов к остановоч-
ному пункту «Комсомольская 
площадь» из-за парковки легко-
вых автомобилей, в том числе — 
в зоне действия дорожного знака 
«Автобусная остановка».

Контроль за исполнением 
движения перевозчиками по 
межмуниципальным сезонным 
(дачным) маршрутам будет осу-
ществляться на основе ежеднев-
ного мониторинга через спутни-
ковую навигационную систему 
«Глонасс», а также с помощью 
выездных контрольных меро-
приятий.

В целях повышения качества 
пассажирских перевозок по се-
зонным (дачным) маршрутам 
расписание движения скоррек-
тировано с учетом ранее посту-
пивших обращений граждан, по 
части маршрутов увеличено ко-
личество рейсов.

Также подвоз граждан к дач-
ным массивам будет обеспечи-
ваться пригородным железнодо-
рожным транспортом по марш-
рутам регулярного сообщения — 
10 остановочных пунктов по 4 на-
правлениям (Брянское, Тульское, 
Верховское, Курское).

Портал Орловской области

А все-таки выгодно!
В 2024 году поступления в 

бюджет Орловской от привати-
зации государственного имуще-
ства превысили 44 млн рублей

Об этом губернатор Андрей 
Клычков сообщил на аппарат-
ном совещании в региональной 
администрации.

По его словам, приватизация 
государственного имущества Ор-
ловской области осуществляется 
строго в порядке, предусмотрен-
ном законодательством. Она об-
условлена необходимостью уве-
личения доходов регионально-
го бюджета и сокращения расхо-
дов казны на содержание и обе-
спечение сохранности неисполь-
зуемого госимущества.

В прогнозный план привати-

зации на 2024–2026 годы было 
включено: 37 объектов движи-
мого, недвижимого имущества и 
земельных участков под объекта-
ми недвижимости;1 пакет акций 
ПАО «СЗ «Орелстрой»; государ-
ственное унитарное предприя-
тие Орловской области «Дорож-
ная служба». В результате про-
веденных мероприятий продан 
один объект недвижимого иму-
щества, стоимость продажи ко-
торого составила 2,6 млн рублей.

Приватизировано ГУП ОО 
«Дорожная служба» путем пре-
образования в акционерное 
общество, 100% акций которо-
го находятся в государственной 
собственности Орловской об-
ласти.

Осуществлены мероприятия 
по продаже 11 объектов государ-
ственного имущества области на 
сумму 44 млн рублей.

В настоящее время продол-
жается прием заявок для участия 
в аукционе по продаже пакета 
акций ПАО «СЗ «Орелстрой».

Поступления в областной 
бюджет от приватизации госу-
дарственного имущества Орлов-
ской области в 2024 году превы-
сили 44 млн рублей, что состав-
ляет 137,08 % от планового за-
дания.

В 2025 году продолжатся ме-
роприятия по реализации про-
гнозного плана (программы) 
приватизации государственного 
имущества Орловской области 
на 2024–2026 годы.

Пресс-служба губернатора
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Как уже сообщали мест-
ные СМИ, 19 марта в Кру-
глом зале администрации 
Орловской области состо-
ялась ежегодная большая 
пресс-конференция губер-
натора Орловской области 
Андрея Евгеньевича Клыч-
кова. В ней приняли участие 
более 50 журналистов фе-
деральных, региональных и 
районных средств массовой 
информации, а также бло-
геры и представители об-
ластных молодежных орга-
низаций.

В течение трех часов гла-
ва региона отвечал на де-
сятки вопросов, касающих-
ся самых разных тем.

 

Госдолг и особые условия
Первый вопрос касался спи-

сания части госдолга субъектам. 
С 1 февраля утверждены новые 
правила списания задолженно-
сти субъектов. Правительство 
РФ намерено списать часть гос-
долга с ряда регионов. Орлов-
ская область попала в этот ряд. 
С нашего региона могут списать 
8 млрд рублей по бюджетным 
кредитам. «Мы уже направили в 
Министерство финансов РФ об-
ращение с просьбой о списании 
задолженности. Высвобожден-
ные средства направим на меро-
приятия в сфере поддержки ин-
вестиций и реализацию крупных 
инфраструктурных проектов», — 
отметил губернатор. И добавил, 
что с декабря 2022 года в струк-
туре регионального долга отсут-
ствуют коммерческие кредиты, 
что позволило существенно со-
кратить расходы на его обслу-
живание.

О работе предприятий 
Отвечая на вопрос по этой 

теме, глава региона отметил, что 
ни одна иностранная компания, 
за весь непростой период — не-
смотря на ковид, санкции, спец-
операцию, не прекратила своей 
деятельности на территории Ор-
ловской области. 

«К каждому предприятию 
предусмотрен индивидуаль-
ный подход. Была на некото-
рое время приостановлена де-
ятельность АО «Межгосметиз-
Мценск» — крупного российско-
го производителя сварочных ма-
териалов и оборудования. Бла-
годаря активной позиции, кото-
рую мы вместе с Минпромтор-
гом реализовали, сейчас здесь 
новый собственник, у предпри-
ятия хороший потенциал, в це-
хах трудятся больше 140 работ-
ников. 

Что касается остальных пред-
приятий с иностранным капита-
лом, то они продолжают рабо-
тать в регионе, показывая хоро-
шую динамику, наращивая тем-
пы производства. Это ООО «Ке-
рама Марацци» и др. Мы их под-
держиваем комплексно. И в це-
лом стараемся делать все, что-
бы не останавливать финанси-
рование стратегически важных 
для региона проектов. Это наша 
ключевая задача. — сказал Ан-
дрей Евгеньевич.

По Бирюзовому кольцу
Много вопросов было зада-

но по поводу развития туристи-
ческой отрасли. Как, например, 
будет развиваться дальше про-
ект «Бирюзовое кольцо», каков 

туристический потенциал регио-
на. Отвечая на эти вопросы, гу-
бернатор области сказал, что 
«Бирюзовое кольцо» — это сло-
жившийся бренд Орловщины. 
он проходит через семь городов 
Орловской области. Это древ-
ние города и исторические по-
селения нашего края, где много 
памятников истории и культуры, 
народных промыслов и природ-
ных красот. 

В районах активно развива-
ют этот бренд, строят новые го-
стиницы и кемпинги, проводят 
фестивали и праздничные гуля-
нья. Болхов, например, известен 
красивыми храмами и колоколь-
ным звоном. Хотынецкий район 
— «Троицкими хороводами», ле-
сами и живописными озёрами, 
Кромской — гастрономическим 
фестивалем «Слива-град», Орел 
— фестивалем «Тургеневский бе-
режок». 

А сколько достопримечатель-
ностей в Новосиле, Дмитровске, 
Мценске, Ливнах. Интересные 
мероприятия — концерты, ма-
стер-классы, выставки, встречи с 
писателями проводятся на базе 
музея-заповедника Спасское-Лу-
товиново. 

Начата работа по инфра-
структурному содержанию «Би-
рюзового кольца». Регион полу-
чил грантовую поддержку от Ми-
нэнерго по установке зарядных 
устройств для электромобилей. 
Поставлена задача — прорабо-
тать статус особой туристической 
зоны на базе национального пар-
ка «Орловское Полесье». Мы за-
нимаем лидирующие позиции по 
расселению краснокнижных жи-
вотных в дикую природу, за про-
шедшие 30 лет с момента созда-
ния парка популяция зубров в 
Полесье достигла более 700 осо-
бей. Это самая большая популя-
ция зубров в России. А ведь все 
это точки притяжения туристов. 
К слову, в 2024 году Орловскую 
область посетили 500 тысяч ту-
ристов, Спасское-Лутовиново — 
120 тысяч, а в Орловском Поле-
сье побывали 80 тысяч человек. 
К нам едут со всех уголков стра-
ны — от Владивостока до Кали-
нинграда. 

ТТП имени Клычкова?
Один из вопросов, на кото-

рый подробно ответил Андрей 
Клычков, касался развития об-
щественного транспорта и под-
держки МУП «Трамвайно-трол-
лейбусное предприятие». 

«Мы купили 48 единиц боль-
шого транспорта — автобусов 
ЛиАЗ за 848 млн. рублей, — от-
метил губернатор. — Сегодня за-
долженности по зарплате нет. 
Объем поддержки постоянно 
растет. Три года назад объем вы-
деляемых субсидий для ТТП из 
муниципального бюджета соста-
вил 210 млн. рублей, в 2024 году 
— 244 млн. рублей, в этом году 
247 млн. рублей. Закупается под-
вижной состав. Пять троллейбу-
сов уже прибыло в область из 
Санкт-Петербурга, в ближайшее 
время поступит еще 15. 

Надо понимать, что обще-
ственной транспорт в принципе 
планово убыточный... Да, я пла-
нировал встретиться с коллекти-
вом ТТП. Но если я поеду туда, то 
предприятие условно перейдет 
из муниципального в областное. 
Это будет ТТП имени Клычкова. 
Я бы этого не хотел. Порядок там 
должен навести Орел, руковод-
ство города, и с точки зрения ка-
дров, и по финансам. Мы, повто-
рю, не снижаем, а увеличиваем 
темпы финансирования МУП, по 

налогам задолженность сокра-
щена на 60 процентов...»

Новые маршруты
Отвечая на вопрос журна-

листа «Орловской искры», гу-
бернатор рассказал и о работе 
по благоустройству обществен-
ных территорий, которая прово-
дится уже много лет и благода-
ря чему в области появились зе-
леные зоны и места для отдыха, 
новые парки, фонтаны, детские 
площадки и другие интересные 
объекты. Будет ли продолжена 
эта работа? 

«Конечно, будет. Работа по 
благоустройству состоит из трех 
частей, сказал Андрей Евгенье-
вич. — Первая — это федераль-
ный конкурс создания комфорт-
ной городской среды, в котором 
мы принимаем участие. Феде-
ральный проект включает обще-
ственные пространства и дворо-
вые территории. Второе направ-
ление — это активное участие 
в федеральном конкурсе Мин-
строя по малым городам и исто-
рическим поселениям. И мы, к 
радости, являемся лидерами по 
стране по объему выделенных 
средств. Более 1 млрд 300 млн 
рублей федеральных денеж-
ных средств привлечено по это-
му конкурсу для благоустройства 
общественных территорий. 

Свои проекты презентовали 
в этом году, и они будут реали-
зованы, Малоархангельск, Ша-
блыкино, Мценск, Ливны, Вер-
ховье. Причем сами жители вы-
бирают приоритетные террито-
рии развития, её функциональ-
ное наполнение. Хорошим под-
спорьем является и наше согла-
шение по взаимодействию с пра-
вительством Москвы. 

В этом году в рамках этого со-
глашения мы получили дополни-
тельно 300 миллионов рублей на 
благоустройство дворовых тер-
риторий в г. Орле. В следующем 
году еще 300 миллионов напра-
вим на реконструкцию набереж-
ной в Орле, чтобы её продлить и 
создать таким образом пешеход-
ный маршрут. 

Напомню, что это идея соз-
дать от Колхозного моста и пар-
ка Победы почти 10-километро-
вый пешеходный маршрут с ве-
лодорожками, протянуть набе-
режную без выхода на проезжую 
часть. Мы будем привлекать к 
реализации этой идеи и средства 
Дорожного фонда и средства из 
Москвы. 

А по завершении проек-
та постараемся построить через 
Оку легкий пешеходный Банный 
мост. чтобы соединить два райо-
на, и создать новую видовую точ-
ку. Это масштабный проект, по 
реализации которого в перспек-
тиве планируется объединить 
все четыре района Орла и соз-
дать специальную тропу, кото-
рая позволит добираться в раз-
ные уголки города пешком, по 
пути знакомясь с различными ту-
ристическими и познавательны-
ми зонами, музеями, видовыми 
площадками. 

Кстати, жители города в вы-
ходные дни, особенно в хоро-
шую солнечную погоду, с удо-
вольствием гуляют по набереж-
ным Оки и Орлика, маршрут, как 
правило, — от Парка Победы до 
Детского парка, отдыхают на ска-
мейках, фотографируются, лю-
буются панорамой города».

«Прессу читаю ежедневно» 
Был задан также вопрос, как 

губернатор проводит свобод-

ное время (если оно остается, 
конечно), читает ли прессу, хо-
дит ли в кино, театры. «Прессу 
читаю ежедневно, с утра, мони-
торинг начинается в 7.30. Все, 
что вы, журналисты, пишете, 
я читаю, за исключением не-
скольких СМИ. 

В театры хожу редко, к сожа-
лению, времени не хватает, чаще 
выступаю со сцены, — отметил гу-
бернатор. — А книги читать лю-
блю. Наш регион славится лите-
ратурными традициями, Мне тут 
говорят, мол, Орел — третья ли-
тературная столица. Нет, не тре-
тья, а первая и единственная. И 
пусть со мной поспорят».

Дело не в погоде
Началась посевная, каковы 

прогнозы на урожай, ведь зима 
была такой малоснежной и те-
плой? 

«Дело ведь не в погоде, — 
сказал А. Е. Клычков. — Меры 
поддержки нашим аграриям до-
водим до 1,5 млрд рублей. Надо 
столько всего купить — удобре-
ния, семена, ГСМ, технику. Уже 
выдано более 90 процентов суб-
сидий. Ведь известно, начало 
года, посевная кормит весь год. 
Мы договорились с банками, и 
банки пошли навстречу. 

Наши аграрии уже включи-
лись в работу. Орловская область 
в числе лидеров по вносимым 
удобрениям в действующем ве-
ществе на гектар. По озимым по 
зерновой группе состояние по-
севов хорошее — на 90 процен-
тов, по рапсу — на 70 процентов. 
Все результаты в АПК достигают-
ся как мерами поддержки, так и 
успешной работой аграриев. И 
мы будем эту работу дальше про-
должать. И будем поддерживать 
фермеров.

Губернатор ответил на во-
прос по поводу проведения Дня 
поля. В этом году главное меро-
приятие пройдет во Мценском 
районе на территории агрофир-
мы «Мценская», это связано с 
подготовкой делянок. Делянки в 
Стрелецком перепахали, они не-
пригодны для проведения Дня 
поля, поэтому решено район по-
менять».

Инвестиции — 
на вес золота

Зашла речь на пресс-
конференции об инвестициях. 
А. Е. Клычков обратил внимание, 
что в сегодняшних условиях, при 
ключевой ставке в 21 процент, 
любая инвестиция — на вес зо-
лота. 

Тем не менее объём инвести-
ций в 2024 году в особую эконо-
мическую зону «Орел» превысил 
10 млрд. рублей. Если в ОЭЗ за-
регистрировано 8 резидентов, 
то на территория опережающе-
го развития «Мценск» — уже 11 
резидентов. 

Создано более 3000 новых ра-
бочих мест. Строится новое му-
комольное предприятие по пе-
реработке зерна. Буквально на 
днях подписано соглашение с 
«Щелково-Агрохим» по строи-
тельству предприятия по про-
изводству крахмала. Объем ин-
вестиций — 8 млрд. рублей. А в 
2026–2027 году запланировано 
строительство индустриального 
парка на Новосильском шоссе. 

 

Эксперимент
Амчан очень волнует тема 

сброса мусора и отходов в 
реку Мцыня компанией «Гранд 
Фрайз», точнее, когда этот сброс 

прекратится. Губернатор заве-
рил, что этот вопрос — на кон-
троле властей. «Мы здесь взаи-
модействуем и с природоохран-
ной прокуратурой, и с Росрыбо-
ловством, — объяснил глава ре-
гиона. — Стоимость очистных со-
оружений, которые за свой счет 
строит компания, — один мил-
лиард рублей. 

Мы договорились с «Мира-
торгом», это один из учредите-
лей «Гранд Фрайза», провести 
эксперимент: соорудить пруд, 
(там где вода выходит из очист-
ных сооружений), и запустить 
туда рыбу. Проконтролируем, 
таким образом. экологическую 
ситуацию. Уверен, рыбе ниче-
го не грозит, вода в пруду будет 
чистая. Второе направление, ко-
торое мы сегодня реализуем — 
это прочистка городского кол-
лектора».

И опять про дороги
Вопрос журналиста Знамен-

ской районной газеты касал-
ся реализации национально-
го проекта «Безопасные и каче-
ственные дороги». Без обсужде-
ния темы о дорогах, пожалуй, 
не обходится ни одна пресс-
конференция.

Будет ли отремонтирован 
участок дороги Орел-Болхов-Ви-
тебск, это порядка 12 киломе-
тров, которая ведет к Орловско-
му Полесью. Люди едут по ней и 
на «Троицкие хороводы»...

«Отмечу, что в рамках дан-
ного федерального проекта в 
области было отремонтирова-
но более 1200 км. автомобиль-
ных дорог. Что касается доро-
ги, ведущей в Хотынецкий рай-
он, в Полесье, она действитель-
но востребована. Мы запланиро-
вали завершить ремонт участка в 
2026–27 гг.», — сказал глава ре-
гиона. 

К 80-летию 
Великой Победы

Этот год знаковый — мы от-
мечаем 80-летие Победы в Ве-
ликой Отечественной войне. Как 
пройдет празднование этой важ-
ной даты?

«Что касается празднова-
ния, мы согласуем наши пла-
ны как с Министерством оборо-
ны, так и с правоохранительны-
ми органами, так как есть огра-
ничения, связанные с безопас-
ностью. Около 1200 мероприя-
тий, приуроченных к этой дате, 
будет проведено в этом году в 
регионе. 

Это и Парад Победы, и ше-
ствие Бессмертного полка, и ак-
ции «Сад памяти», «Свеча памя-
ти»... 15 апреля на Центральной 
площади Орла планируем про-
вести праздничный концерт, вы-
ступит хор Турецкого. Это и бу-
дет началом праздничных меро-
приятий.

В Год Защитника Отечества 
мы будем делать все возмож-
ное, чтобы поддержать наших 
бойцов на передовой, они муже-
ственно воюют в зоне специаль-
ной военной операции за неза-
висимость нашей страны, за Рус-
ский мир. Мы ждем наших до-
блестных защитников домой с 
Победой». — сказал Андрей Ев-
геньевич.

В завершении пресс-
конференции губернатор по-
благодарил журналистов за объ-
ективность, неравнодушие, ис-
кренность, умение видеть острые 
проблемы, И пожелал всем нам 
скорейшей Победы. 

Юлия РЮТИНА.

СВО, новые маршруты, дороги, ТТП...
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Поддержим наших 
защитников! 
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Организация: ОРЛОВСКОЕ 
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К/С: 30101810300000000601

ВРЕМЯ ДЕЙСТВИЙ

Казалось бы, сколько уже ска-
зано о бескорыстии и способно-
сти к состраданию со стороны 
русских людей, помогающих на-
шим бойцам — участникам СВО. 
Но всякий раз, узнавая какие-то 
новые факты, услышав еще одну 
историю — снова и снова удив-
ляешься отзывчивости соотече-
ственников. Вот и недавно глава 
Троснянского района А. В. Лев-
ковский поделился личными впе-
чатлениями на сей счет. И опять 
удивил!

Еще тогда, когда на Орлов-
щину и в частности в Троснян-
ский район хлынули первые вол-
ны беженцев из Белгородской 
области, ДНР и ЛРН, когда сра-

зу несколько автомобилей с бес-
приютными семьями сгрудились 
на площади перед зданием Трос-
нянской районной администра-
ции, и власть не знала, что с ними 
делать, местные жители просто 
и без всяких условий разобрали 
оставшихся без крова людей по 
своим домам и квартирам. Ког-
да запылало в соседней, грани-
чащей с Троснянским районом 
Курской области, говорит Лев-
ковский, ситуация в точности по-
вторилась. И люди снова пришли 
и разобрали на постой нуждаю-
щихся в нем. 

А когда отведенная из-под 
Суджи для ремонта техники ди-
визия ВДВ запросила у главы 

Троснянского района помощи 
— места для ремонта, местные 
фермеры выкатили из своих ан-
гаров свою сельхозтехнику под 
открытое небо и предоставили 
эти помещения десантникам. 

Площадей троснянского куба 
не хватило для размещения лич-
ного состава, прибывшего для 
обслуживания боевой техники. 
А единственная в поселке гости-
ница, как поясняет глава района, 
на тот момент была в процессе 
купли-продажи. Прежний хозя-
ин руками развел: мол и рад бы 
помочь, но что делать? И вдруг 
глава администрации получа-
ет сообщение от другого мест-
ного предпринимателя: мол, по-
жалуйста, заселяй бойцов! Ока-
зывается, узнав о проблеме, этот 
местный бизнесмен, не разду-
мывая, купил гостиницу, чтобы 
снять все препятствия. В другой 
ситуации, наверное, еще поду-
мал — выгодно ли? А тут — взял 

и купил, как сказали бы в ста-
рину: «Во славу Божию да чести 
ради».

Что особенно примечатель-
но в этих историях, рассказан-
ных коммунистом-главой? Что 
каждый раз проблема помощи 
решалась не благодаря системе 
власти, а в результате проявле-
ния свободной инициативы лю-
дей, прежде всего — людей со-
стоятельных, обладающих соб-
ственностью. И это весьма пока-
зательный пример. Ведь как ни 
крути и ни теоретизируй на пред-
мет отношений собственности и 
общества, а факт остается фак-
том: все поистине великие дела 
всегда делаются под личную от-
ветственность. Но только состо-
ятельный человек, обладаю-
щий материальными ресурса-
ми и свободный в принятии ре-
шений может максимально бы-
стро прийти на помощь в крити-
ческой ситуации. Вот и выходит, 

что не столько в собственности 
дело, сколько в совести. Стяжа-
тельство, жадность — всегда счи-
тались грехом — что «при царе», 
что при социализме. Главное же 
заключается в том, что ответ-
ственность не может в полной 
мере проявиться без свободы, в 
том числе и свободы экономиче-
ской, равно как и истинная сво-
бода не мыслима без чувства от-
ветственности. 

Разделение этих понятий за-
частую очень мешает нам сегод-
ня наладить действительно до-
стойную жизнь. Но это не значит, 
что не нужно пытаться увязать, 
наконец, одно с другим. Это не 
значит, что можно просто пойти 
«иным путем». По большому сче-
ту иного-то и нет.

Но как показывает тот же 
троснянский опыт, не все так пло-
хо. Кое-где уже получается.

Андрей ГРЯДУНОВ.

Чести ради

Знаменский район — бойцам СВО
Автомобиль УАЗ «Патриот» и три УАЗа-«буханки» предоставили 

бойцам местные предприятия ООО АПК «Русь» и ООО «Агроэкопро-
дукт».

Как сообщает газета «Земля родная», новые надежные полнопри-
водные автомобили, а также гуманитарный груз, в т. ч. маскировоч-
ные сети, окопные свечи, продукты питания, нательное бельё сегод-
ня отправлены бойцам отдельного диверсионно-разведывательного 
отряда «Крым» в Запорожье.

«Транспорт необходим на фронте, особенно такие машины, как 
УАЗы. Они проходимые и, можно сказать, неубиваемые. Эти автомо-
били помогут перевозить бойцов, боеприпасы, мы используем их в 
спасательных операциях. А поддержка поднимает боевой дух сол-
дат», — рассказал боец с позывным «Дипломат», участвующий в до-
ставке автомобилей и гуманитарного груза.

Также бойцам переданы флаг Орловской области, копия знамени 
Победы и письма, написанные детьми.

Перед отправкой груза настоятель храма иконы Божией Матери 
«Знамение» иерей Андрей Сорокин провёл чин освящения автомо-
билей и вручил бойцам триптихи.

Орловские волонтеры из под-
разделения «Стерильность — 
фронту!» сшили и отправили в 
военные госпитали новую пар-
тию перевязочных материалов. 
Гуманитарная помощь предна-
значена участникам СВО на Кур-
ско-Сумском направлении.

Прихожане-добровольцы 
Свято-Троицкого храма подгото-
вили и передали военным меди-
кам и раненым солдатам хирур-
гические салфетки, пеленки, ват-
но-марлевые повязки, одеяла, 
подушки, плед, сухой армейский 
320 сухих армейских душей. В по-
сылку также вошли простыни, 
ватные шарики и турунд. Волон-
теры узнали, что особым спросом 
у военных пользуются орловские 
кофты из флиса. Активисты сши-
ли 25 таких кофт 

В Орловской области отряд 
объединил волонтеров трех на-
селенных пунктов — Орла, Ли-
вен и Верховья. А по всей стране 
в рядах «Стерильности — фрон-
ту!» более 22 тысяч человек.

Танкистам — в зону СВО
Сегодня очередной груз, 

сформированный при поддерж-
ке Правительства региона, был 
отправлен бойцам 1-ого гвар-
дейского танкового Чертковско-
го дважды ордена Ленина, Крас-
нознаменного, орденов Суворо-
ва, Кутузова и Богдана Хмель-
ницкого полка имени маршала 
бронетанковых войск М. Е. Кату-
кова.

Его доставит военнослужа-
щий Дмитрий — оператор беспи-
лотных летательных аппаратов.

Защитники Отечества в бли-
жайшее время получат автомо-
биль «Хантер», коптеры, 20 ра-
диостанций, инверторные гене-
раторы и аккумуляторы, ком-
плексы «Мавик», инструмен-
ты: бензопилы, аккумуляторные 
болгарки и шуруповерты. Так-
же боевой дух бойцов поднимут 
письма детей.

«Именно на орловской зем-
ле полк Катукова в годы Вели-
кой Отечественной войны начал 
свое существование. Сегодня он 

выполняет задачи в рамках СВО. 
Гуманитарная заявка была боль-
шая, Орловщина ее выполнила. 
Желаю, чтобы ребята быстрее 
вернулись домой с Победой!» — 
сказал Андрей Клычков.

«Мы еще раз убедились, что 
орловский тыл всегда рядом. Хо-
телось бы поблагодарить земля-
ков от всего нашего полка», — 
отметил Дмитрий.

Андрей Клычков заверил, что 
Орловщина продолжит оказы-
вать помощь участникам СВО.

И двустволка 
сгодится

Как сообщает управление 
Рос гвардии по Орловской облас-
ти, наши земляки передали бой-
цам СВО 334 единицы оружия.

Его принимают в Центре ли-
цензионно-разрешительной ра-
боты Управления. На фронте 
нужнее всего гладкоствольное 
длинноствольное оружие 12-го 
калибра. Даже двустволки тако-
го типа, не говоря уже о само-
зарядном оружии — это лучшее 
средство борьбы с беспилотни-
ками. Специалисты управления 
лишь подчеркивают, что пере-
даваемое оружие должно быть в 
рабочем состоянии. На Орловщине будет своя команда управленцев

Орловские участники СВО подали уже более 140 заявок для уча-
стия в программе «Герои земли Орловской». Об этом рассказал Гу-
бернатор Андрей Клычков в рамках прямого эфира.

«Наша принципиальная задача — формирование новой кадро-
вой команды из числа участников СВО для работы в Орловской об-
ласти», — сказал глава региона.

Он напомнил, что региональная программа «Герои земли Орлов-
ской» является аналогом федерального проекта «Время героев» и 
направлена на формирование управленческой команды региона.

Заявку на участие можно подать до 31 марта включительно.
Чтобы принять участие в отборе, необходимо пройти регистрацию 

на портале «Россия — страна возможностей».

Пресс-служба губернатора
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ЕСЛИ ХОЧЕШЬ БЫТЬ ЗДОРОВ

Поздравляем!

МИЛЮКОВА 
Михаила Ивановича!

*
КОРОВИНА 
Валентина 

Владимировича!
*

САЛЬНИКОВА 
Олега Егоровича!

Советский РК КПРФ, 
п/о №№ 42, 49, 55.

*     *     *
БАБЕНКОВА 

Дмитрия 
Владимировича!

БАБЕРДИНА 
Владимира Егоровича!

*
САДОВНИКОВА 

Александра 
Александровича!

*
БОГАТЫРЕВА 
Александра 

Николаевича!
*

ЗИНОВКИНУ 
Галину Васильевну!

Орловский РК КПРФ, 
п/о №№ 11, 12, 21.

В спорткомплексе «Победа» 
состоялся фестиваль спортивно-
го самбо среди сельских команд 
на Кубок губернатора Орловской 
области, посвященный 80-летию 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне. 

Самбо продвигает базовые 
национальные ценности такие 
как самозащита без оружия, уни-
кальное физическое воспитание. 
Это способствует формирова-
нию патриотических ценностей, 
а также укрепляет веру в здоро-
вый образ жизни. Самбо позво-
ляет наиболее эффективно укре-
плять физическое здоровье мо-
лодого поколения, мотивирует 
их к защите и сохранению куль-
турных ценностей.

На фестиваль приехали мно-
гочисленные почетные гости, тре-
неры, родители спортсменов. Пе-
ред участниками турнира высту-
пил сенатор РФ, первый секре-
тарь Орловского обкома КПРФ 
Василий Николаевич Иконников. 
Он поздравил ребят с участием в 
таком крупном спортивном фе-
стивале, пожелал спортивных 
успехов, отметив, что только тот, 
кто упорно тренируется, занима-
ется активно спортом, верит в 
свои силы, становится победите-
лем. Спорт формирует характер, 
воспитывает сильную личность.

Второй год проходит данный 
турнир. На этот раз в нем при-
няли участие 230 юных самби-
стов из 13 сельских районов Ор-

ловской области. Спортсмены 
соревновались по разным воз-
растным категориям. В фестива-
ле приняли участие и пять воспи-
танников секции самбо Троснян-
ской средней школы. В резуль-
тате упорной борьбы наши сам-
бисты заняли следующие призо-
вые места в своих весовых кате-
гориях: Дмитрий Жердов — 1 ме-
сто, Ульяна Немыткина — 3 ме-
сто, Юрий Тришкин — 5 место. 
От всей души поздравляем на-
ших спортсменов, гордимся за-
мечательными результатами, же-
лаем дальнейших побед и успе-
хов. Молодцы!

Огромная благодарность тре-
неру Василию Александровичу 
Ляпшину!

«Зелёно-белые»,
на одном поле с «красным» 

Фестиваль спортивного самбо

С начала 2025 года жители Орловской области приобрели больше 
тысячи технических средств реабилитации 

с помощью электронных сертификатов
Орловчане с инвалидностью, которым технические средства 

реабилитации положены по индивидуальной программе реаби-
литации и абилитации, могут воспользоваться электронным сер-
тификатом на их покупку. Это запись в реестре, которая привя-
зана к банковской карте «МИР». Деньги для приобретения кон-
кретного средства реабилитации могут быть использованы сразу 
после активации сертификата. При этом сумма не поступает че-
ловеку на счет, а резервируется в Федеральном казначействе до 
совершения покупки. 

«С начала 2025 года жители Орловской области с помощью 
электронных сертификатов приобрели 1162 ТСР. Это слуховые 
аппараты, протезно-ортопедические изделия, обувь, кресла-ко-
ляски», — рассказала управляющий Отделением Социального 
фонда по Орловской области Анна Елисеева. 

С 1 января 2025 года получить технические средства реабили-
тации можно двумя способами. В обоих случаях потребуется об-
ратиться в Отделение с заявлением.

При этом покупка средства реабилитации с помощью элек-
тронного сертификата — наиболее удобный способ. Изделие мо-
жет быть выдано в самые короткие сроки и в конкретной точке 
продаж.

Заявление на выдачу ТСР или электронного сертификата мож-
но подать на портале госуслуг, а также лично в клиентских служ-
бах Отделения СФР по Орловской области или МФЦ.

Пресс-служба Отделения Социального фонда 
по Орловской области.

Встреча игроков футбольного 
клуба «Орёл», тренерского шта-
ба и спортивного руководства 
области с болельщиками про-
шла в Орле на территории кры-
того футбольного манежа имени 
И. Я. Мосякина. 

Почетными гостями меро-
приятия стали Губернатор Ор-
ловской области Андрей Клыч-
ков, известный российский фут-
болист, двукратный чемпион 
России, трехкратный обладатель 
Кубка России, один из сильней-
ших защитников «Локомотива» 
Дмитрий Сенников и руководи-
тель Департамента физической 
культуры и спорта Орловской об-
ласти Алексей Берестов.

Участников мероприятия 
приветствовал глава региона: 
«Крайне приятно, что мы второй 
год подряд проводим подоб-
ную встречу. То, что «Орёл» вер-
нулся в профессиональный фут-
бол — наша общая заслуга. Это 
было активное настоятельное 
требование болельщиков. Наша 
команда подарила нам замеча-
тельный праздник футбола в те-
чение прошлого сезона. И мы с 
вами получили тот заряд поло-
жительных эмоций, которые мо-
гут подарить наши родные фут-
болисты. Могу сказать точно, что 
за последние годы я стал пре-
данным болельщиком нашей 
команды и стараюсь посещать 
все домашние матчи», — сказал 
Андрей Клычков. 

Глава региона поблагодарил 
участников орловской футболь-
ной команды за возможность та-
ких встреч и непосредственно-
го общения со своими болель-
щиками: «Благодаря тому, что 
вы находите время и возмож-
ность встречаться и общаться с 
болельщиками, вы приобрели с 

их стороны совершенно особое 
отношение. В прошлом сезо-
не, напомню, мы стали лидера-
ми по количеству болельщиков 
на матчах. Это дорогого стоит! И 
хочется пожелать всем нам но-
вых футбольных успехов в пред-
стоящем сезоне», — подчеркнул 
Губернатор.

Напомним, Орловская об-
ласть стала «самым футбольным 
регионом ЦФО» в 2024 году, так 
как в общей сложности на мат-
чи ФК «Орёл» пришло более 51 
тыс. человек.

В ходе встречи директор ФК 
«Орёл» Никита Фурсин и главный 
тренер команды Евгений Поля-
ков подвели итоги прошедшего 
чемпионата, а также поделились 
планами на предстоящий сезон.

Болельщики ФК «Орёл» и 
представители СМИ, пришед-
шие на встречу, получили отве-
ты на интересующие их вопросы.

Кроме этого, болельщикам 
представили новичков коман-
ды, а также презентовали новую 
форму в традиционных бело-зе-
леных тонах.

«Зелено-белые» серьезно об-
новили состав: в команду вошли 
защитник Илья Бобрышов, напа-
дающие Лев Мальцев и Гоча Го-
гричиани. 

В финале встречи по тради-
ции болельщики смогли сфото-
графироваться с участниками и 
взять автограф на память.

Первый домашний матч в 
рамках нового сезона LEON-
Первенства России по футбо-
лу среди команд Второй Лиги 
«орлы» проведут 5 апреля на 
Центральном стадионе имени 
В. И. Ленина против московского 
футбольного клуба «Родина-М».

Пресс-служба губернатора
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